El Glorioso Evangelio

El Gloríoso Evangelío



Editores

Virgilio H. Crook y Douglas L. Crook 4535 Wadsworth Blvd., Wheat Ridge, CO, 80033-3303

Vol. $12 - N^{\circ} 03$

Impreso Mensualmente por EGE Ministries

Gratis - No Se Vende

La Herencia De Los Santos

por Virgilio Crook (parte 25)

El Gozo

"Estas cosas os he hablado, para que mi gozo esté en vosotros, y vuestro gozo sea cumplido." **Juan 15:11**

El Gozo se Relaciona con Otras Virtudes Espirituales

La Virtud del Amor

"Pues tenemos gran gozo y consolación en tu amor, porque por ti, oh hermano, han sido confortados los corazones de los santos." Filemón 1:7 Filemón fue un hermano que mostró el amor como parte de su carácter. La prueba de que el amor fue parte de su carácter está en lo que Pablo declara aquí. "...por ti, oh hermano, han sido confortados los corazones de los santos." Los corazones de los santos fueron confortados y animados por el amor que Filemón siempre mostraba a ellos. No fue simplemente una ocasión aislada, sino fue su estilo de vida. No ocurrió una o dos veces, sino constantemente Filemón mostró el amor en una u otra manera a los santos. Tal acción produjo gozo en el corazón de los santos. Pablo también se regocijó por ese amor mostrado a los santos.

"Sí, hermano, tenga yo algún provecho de ti en el Señor; conforta mi corazón en el Señor. Te he escrito

confiando en tu obediencia, sabiendo que harás aun más de lo que te digo." Filemón 1:7 "...tenga yo algún provecho..." Otras versiones dicen "gozo" en lugar de "provecho." La Versión Antigua lee: "Sí, hermano, góceme vo de ti en el Señor; recrea mis entrañas en el Señor." Otra versión lee: "Así, hermano, yo me gocé de ti en el Señor; que recrees mi corazón en el Señor." Obviamente el amor, especialmente el amor de Dios, es una emoción alegre. Cuando permitimos el amor de Dios manifestarse en y a través de nosotros, estamos gozosos y aquellos que nos rodean están gozosos también. El amor, por sí, es una emoción gozosa. El amor que Filemón mostró, produjo un gozo en él mismo y en aquellos quienes fueron los recipientes de tal amor. El gozo es una característica del amor, como Pablo lo explicó a los corintios. "El amor es sufrido, es benigno; el amor no tiene envidia, el amor no es jactancioso, no se envanece; no hace nada indebido, no busca lo suyo, no se irrita, no guarda rencor; no se goza de la injusticia, mas se goza de la verdad." 1ª Corintios 13:4 al 6 Vemos aquí que parte de las características del amor es el gozo; "se goza de la verdad." Un crevente lleno del amor de Dios es inevitablemente gozoso. Hay varias referencias en la Palabra de Dios donde el amor y gozo se relacionan. El Salmo 5:11 es un ejemplo. "Pero alégrense todos los que en ti confían; den voces de júbilo para siempre, porque tú los defiendes; en ti se regocijen los que aman tu nombre." Si amamos al Señor. encontraremos nuestro gozo en él y en todos sus propósitos y provisiones.

Pablo exhortó a los filipenses: "Completad mi gozo, sintiendo lo mismo, teniendo el mismo amor, unánimes, sintiendo una misma cosa." Filipenses 2:2 Esta es otra porción de Escritura que muestra la relación entre el amor y el gozo. Pablo ya estaba gozoso, pero pidió a los filipenses completar o llenar su gozo. ¿Cómo pudieron ellos hacer eso? ¿Cómo pudieron añadir al gozo que Pablo ya tenía? Por tener

el mismo amor, unánimes entre sí mismos. ¡Cómo el amor nos llena con gozo! El amor es el antídoto contra la tristeza y desanimo.

La Virtud de la Esperanza

"Pero Cristo como hijo sobre su casa, la cual casa somos nosotros, si retenemos firme hasta el fin la confianza y el gloriarnos en la esperanza." Hebreos 3:6 En vez de "gloriarnos," algunas otras versiones leen: "regocijarnos." La "La Biblia de Jerusalén" lee: "la satisfacción de la esperanza." Como el amor, la esperanza tiene; en sí, el gozo. La palabra "esperanza" significa: "la feliz espera del bien." La persona feliz es, por supuesto, gozosa. Todas la esperanzas del creyente están basadas sobre las infalibles promesas de Dios. Tenemos esperanza por lo que Dios ha dicho y prometido en su Palabra. Las promesas de Dios son para nuestro bien, no para nuestro mal. Dios nos ha prometido muchas cosas y todas estas cosas, al cumplirse, nos traen gozo. Gozamos en la esperanza, "la feliz espera del bien," del cumplimiento de las promesas de Dios. No podemos experimentar la una sin experimentar el otro.

"Gozosos en la esperanza; sufridos en la tribulación; constantes en la oración." Romanos 12:12 Gozosos en la esperanza es la característica del creyente fiel al Señor. Siendo gozosos en la esperanza nos ayuda ser sufridos en la tribulación y constantes en la oración. Si, por cualquier razón, perdemos la esperanza, a la vez perdemos el gozo. Si no hay esperanza, no hay gozo. Las dos cosas van juntas. Por eso, el diablo procura debilitar nuestra fe en las promesas de Dios. Si hay duda, debilita la esperanza, si la esperanza es débil, el gozo mengua.

La Virtud del Andar Fiel

"Mucho me regocijé porque he hallado a algunos de tus hijos andando en la verdad, conforme al mandamiento que recibimos del Padre." 2ª Juan 1:4 Juan se regocijaba al escuchar que esos creyentes andaban conforme a la verdad de la Palabra de Dios. Estos santos andaban en obediencia a la verdad que Dios les había revelado. La obediencia siempre trae gozo. El hijo desobediente es infeliz porque siempre le espera la corrección. Andando, o simplemente viviendo cada día, según la verdad que Dios nos revela en su Palabra, nos da gozo.

Hay un canto que dice:

Gozo da servir a Cristo En la vida diaria aquí; Gozo que con alegría Siempre Él me da a mí.

El creyente fiel es el creyente gozoso. No sólo es gozoso el creyente fiel mismo, sino también su fidelidad es causa de gozo en otros creyentes, como en el caso de Juan. Juan andaba fielmente con el Señor y fue gozoso, pero también se gozó del andar fiel de otros hermanos. El reino de Dios consiste, entre otras cosas, del gozo, "porque el reino de Dios no es comida ni bebida, sino justicia, paz y gozo en el Espíritu Santo." Romanos 14:17 Pertenecemos al reino de Dios y nuestro andar debe reflejar esta verdad. La atmósfera del reino de Dios es paz, justicia y gozo. El creyente fiel se goza en andar fielmente con el Señor. Dios el Padre y Jesús, el Hijo se regocijan también. Lo mismo, otros hermanos fieles se gozan en el andar fiel de sus hermanos compañeros. El resultado de andar en desobediencia a la Palabra de Dios es la tristeza. El resultado de andar en obediencia a la Palabra de Dios es el gozo.

Doctrinas Esenciales De La Biblia

por Douglas Crook (parte 3)

7. Reino

La última dispensación no introduce ninguna revelación nueva, pero sí, establece un orden nuevo. Estos cambios fueron profetizados y anunciados antes, pero serán realizados en el futuro Reino de Dios sobre la tierra.

Muchos profetas del Antiguo Testamento predijeron que vendría un tiempo cuando la nación de Israel sería colocada como el "cabeza de las naciones." Jesús gobernará a las naciones durante 1,000 años de paz y justicia cuando el lobo se acostará con el cordero. (*Isaías 11:6*) Muchos políticos refieren a esta profecía con el motivo de promover la paz en nuestro tiempo, pero esto no pasará en nuestra dispensación.

Esta última dispensación gloriosa también terminará con juicio, debido a la vileza de la naturaleza humana. "Cuando los mil años se cumplan, Satanás será suelto de su prisión, y saldrá a engañar a las naciones que están en los cuatro ángulos de la tierra, a Gog y a Magog, a fin de reunirlos para la batalla; el número de los cuales es como la arena del mar. Y subieron sobre la anchura de la tierra, y rodearon el campamento de los santos y la ciudad amada; y de Dios descendió fuego del cielo, y los consumió. Y el diablo que los engañaba fue lanzado en el lago de fuego y azufre, donde estaban la bestia y el falso profeta; y serán atormentados día y noche por los siglos de los siglos." Apocalipsis 20:7 al 10

La verdad de la doctrina de las dispensaciones es que Dios ha tratado con la raza humana de modos diferentes, en tiempos diferentes, en la historia de la humanidad. Es esencial entender cómo Dios ha dividido la historia del hombre en diferentes etapas, siempre con una revelación progresiva de su plan de redimir para sí, a todos los que aceptan su gracia por fe.

Vivimos en la dispensación de la Iglesia, la Edad de Gracia. Seremos juzgados por nuestro Creador según nuestro entendimiento y aplicación de la revelación que fue dada al Apóstol Pablo. Debemos entender todo el resto de la Biblia en a la luz del Evangelio de Pablo. Las doctrinas que estudiaremos en esta serie de lecciones sobre las doctrinas esenciales de la Iglesia, son doctrinas que son enseñadas por el Apóstol Pablo. Si vamos a ser miembros fieles y sanos del Cuerpo de Cristo, debemos saber, experimentar y proclamar estas verdades a otros.

La Dispensación Dada a Pablo

Desde la creación de Adán, Dios ha revelado Su voluntad a la raza humana progresivamente en varias etapas diferentes de la historia. Dios trata con cada individuo según la revelación de Su voluntad en el tiempo en que vive.

Ahora, quiero que nos concentremos en la dispensación en la cual vivimos hoy, la dispensación de la Iglesia, o la dispensación de Gracia. Como miembros de la Iglesia de Jesucristo y embajadores de Cristo, seremos juzgados delante del tribunal de Cristo conforme a nuestra obediencia a la revelación de su voluntad para esta edad del evangelio. (2ª Corintios 5:9, 10)

Como fue el caso en cada una de las otras dispensaciones anteriores, Dios eligió dar a un solo hombre para recibir la plenitud de la revelación para la edad de la Iglesia. Lo que debemos entender por las Escrituras es que el

Apóstol Pablo era el instrumento elegido por Dios para recibir y transmitir a otros las enseñanzas y doctrinas que deben gobernar los corazones, mentes y conducta de los hombres y mujeres de fe de hoy día.

Todos los apóstoles, Pedro, Santiago y Juan, habían recibido una revelación nueva de la voluntad de Dios para la Iglesia, pero sólo a Pablo fue dada <u>la plenitud</u> de la revelación de la voluntad de Dios para esta edad de la Iglesia. Cosas nuevas fueron reveladas a Pablo que no fueron reveladas directamente a Pedro, ni a Santiago, ni a Juan.

"Ahora me gozo en lo que padezco por vosotros, y cumplo en mi carne lo que falta de las aflicciones de Cristo por su cuerpo, que es la iglesia; de la cual fui hecho ministro, según la administración (dispensación) de Dios que me fue dada para con vosotros, para que anuncie cumplidamente (llenarse, completo) la palabra de Dios, el misterio que había estado oculto desde los siglos y edades, pero que ahora ha sido manifestado a sus santos." Colosenses 1:24 al 26

Si Pablo es realmente el instrumento escogido por Dios para recibir y transmitir la voluntad revelada de Dios para esta edad, entonces nosotros debemos estudiar su enseñanza y prestar atención a sus exhortaciones, advertencias e instrucciones o sufriremos las consecuencias de ser ignorantes y desobedientes a la voluntad de Dios.

¿Cómo podemos estar seguros que Pablo era el hombre que Dios escogió para revelar su voluntad a la Iglesia de Jesucristo? ¿Cómo podemos saber que él no fue simplemente un egotista de autopromoción que engañó a otros para exaltarse a sí mismo?

Primero, podemos considerar su conversión a Cristo. La conversión de Pablo fue única. Su conversión y llamamiento fueron tan únicos e importantes que no fueron dejados a otro mensajero. Jesús mismo apareció a Pablo en el camino a Damasco y le hizo arrodillarse ante su Señor y Salvador. La conversión de Pablo fue inmediata y drástica. Antes de su experiencia en el camino a Damasco, él mataba y encarcelaba a los cristianos. Después de su conversión, empezaba a proclamar el mensaje del Cristo resucitado. Se juntaba con los cristianos para animarles con la proclamación de la voluntad de Jesús. Antes de ser salvo, Pablo tenía autoridad, riquezas y prestigio cuando él perseguía a los creyentes como Saulo de Tarso. Después de su conversión y llamamiento, como el Apóstol de esta edad de la Iglesia, él contó todas sus ventajas sociales como pérdida y declaró que su único propósito en la vida era ser obediente a su llamamiento celestial. (*Filipenses 3:1 al 14*) ¿Le parece a usted que estas son las acciones de un egoísta? ¿O son las de uno que experimentó un llamamiento celestial y verdadero?

Toda la Escritura Es Provechosa

En esta edad de la Iglesia, es nuestra responsabilidad conocer y entender las epístolas de Pablo. Ellas son la revelación por la cual seremos juzgados por Dios. Esto no quiere decir que el resto de la Biblia no es importante o provechoso. Pablo mismo escribe:

"Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia, a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra." 2ª Timoteo 3:16.17

No es que, estudiamos sólo las epístolas de Pablo, mientras ignoramos el resto de la Biblia. Sin embargo, sabemos que el creyente en esta edad de la Iglesia no puede entender correctamente el resto de las Escrituras sin estudiarlas a la luz de la enseñanza de Pablo.

Dividir Correctamente La Palabra De Verdad

"Procura con diligencia presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse, que <u>usa bien</u> (corta o divide recta o correctamente) la palabra de verdad." **2ª Timoteo 2:15**

Algunos principios y enseñanzas no son limitados a un tiempo o a un pueblo. Otras instrucciones son claramente reveladas con el fin de gobernar a un pueblo específico durante un tiempo específico. Debemos dividir correctamente estas enseñanzas de la misma manera que Dios lo hace. La única manera de usar bien la Palabra de verdad y salir aprobado por nuestro Señor es por prestar atención a la enseñanza de Pablo. Toda la Escritura debe ser entendida a la luz de la revelación dada al Apóstol Pablo.

Vamos a considerar algunas cosas que Pablo escribió sobre su revelación y llamamiento. Si estas cosas no son verídicas, entonces no son inspiradas por el Espíritu Santo, Pablo es un mentiroso y un impostor y debemos arrancar del Nuevo Testamento 13 o 14 de los 27 libros.

No es Según el Hombre:

"Mas os hago saber, hermanos, que el evangelio anunciado por mí, no es según hombre; pues yo ni lo recibí ni lo aprendí de hombre alguno, sino por revelación de Jesucristo. Porque ya habéis oído acerca de mi conducta en otro tiempo en el judaísmo, que perseguía sobremanera a la iglesia de Dios, y la asolaba; y en el judaísmo aventajaba a muchos de mis contemporáneos en mi nación, siendo mucho más celoso de las tradiciones de mis padres. Pero cuando agradó a Dios, que me apartó desde el vientre de mi madre, y me llamó por su gracia, revelar a su Hijo en mí, para que yo le predicase entre los gentiles, no consulté en seguida con carne y sangre, ni subí a Jerusalén a los que eran apóstoles

antes que yo; sino que fui a Arabia, y volví de nuevo a Damasco." **Gálatas 1:11 al 17**

Si Pablo fue el instrumento elegido por Dios para recibir una nueva revelación para una nueva dispensación, él también tendría que recibir aquella revelación directamente de Dios como fue la experiencia de Adán, Noé, Abraham y Moisés.

"Ciertamente no me conviene gloriarme; pero vendré a las visiones y a las revelaciones del Señor. Conozco a un hombre en Cristo, que hace catorce años (si en el cuerpo, no lo sé; si fuera del cuerpo, no lo sé; Dios lo sabe) fue arrebatado hasta el tercer cielo. Y conozco al tal hombre (si en el cuerpo, o fuera del cuerpo, no lo sé; Dios lo sabe), que fue arrebatado al paraíso, donde oyó palabras inefables que no le es dado al hombre expresar." 2ª Corintios 12:1 al 4

En el desierto de Arabia Dios dio a Pablo una revelación especial para la Iglesia.

"Por esta causa yo Pablo, prisionero de Cristo Jesús por vosotros los gentiles; si es que habéis oído de la administración (dispensación) de la gracia de Dios que me fue dada para con vosotros; que por revelación me fue declarado el misterio, como antes lo he escrito brevemente, leyendo lo cual podéis entender cuál sea mi conocimiento en el misterio de Cristo." **Efesios 3:1 al 4**

Mi Evangelio

Pablo usó el término, "mi evangelio" para distinguir su enseñanza de otras enseñanzas proclamadas por otros maestros quienes decían que sus doctrinas eran la revelación de Dios para los creyentes en Cristo Jesús.

"En el día en que Dios juzgará por Jesucristo los secretos de los hombres, conforme a <u>mi evangelio</u>." **Romanos 2:16**

Dios juzgará a todos los hombres de esta edad de la Iglesia según su entendimiento de y obediencia a la revelación dada al Apóstol Pablo. El rechazador de Cristo será juzgado delante del trono blanco por su rechazo del mensaje de Pablo de la justificación por la fe y sólo la fe en la sangre derramada de Jesucristo. Los miembros de la Iglesia serán juzgados delante del tribunal de Cristo por su obediencia a o desobediencia a la instrucción de Pablo en cuanto a la voluntad de Dios, de la misión, el mensaje y la conducta de los creyentes.

"Y al que puede confirmaros según mi evangelio y la predicación de Jesucristo, según la revelación del misterio que se ha mantenido oculto desde tiempos eternos, pero que ha sido manifestado ahora, y que por las Escrituras de los profetas, según el mandamiento del Dios eterno, se ha dado a conocer a todas las gentes para que obedezcan a la fe, al único y sabio Dios, sea gloria mediante Jesucristo para siempre. Amén." Romanos 16:25 al 27

El cristiano no puede ser espiritualmente fuerte y establecido en la voluntad de Dios sin un entendimiento y una sumisión a las doctrinas de Pablo. Usted no puede complacer a Dios sin entender y obedecer las doctrinas reveladas y proclamadas en las epístolas de Pablo. Repito lo que escribí antes, si estas declaraciones no son inspiradas por el Espíritu Santo entonces debemos arrancar la mitad de los libros del Nuevo Testamento de la Biblia.

Evangelio de Dios

Cuando Pablo usó la frase, "mí evangelio," no estaba pretendiendo ser la fuente de su mensaje. Pablo simplemente reconoció la peculiaridad de su llamamiento como el vaso elegido de Dios para compartir la revelación de la voluntad de Dios para toda la Iglesia. "Pablo, siervo de Jesucristo, llamado a ser apóstol, apartado para el evangelio de Dios."

Romanos 1:1 "Porque testigo me es Dios, a quien sirvo en mi espíritu en <u>el evangelio de su Hijo</u>, de que sin cesar hago mención de vosotros siempre en mis oraciones" Romanos 1:9 La doctrina de Pablo es el evangelio de Dios y de Su Hijo, inspirada por el Espíritu Santo. Proviene de la Trinidad y revela Su carácter y Sus propósitos para esta edad de la Gracia.

Apóstol a Los Gentiles

La Iglesia consiste principalmente de gentiles ya que los judíos, como un pueblo y como una nación, han rechazado a Jesucristo como su Mesías. Los judíos individuales son invitados a aceptar el mensaje de salvacion y muchos han aceptado la invitación del evangelio en esta dispensación, sin embargo, en esta edad de la Gracia la invitación es aceptada principalmente por gentiles. Pablo es el Apóstol enviado a los gentiles con el mensaje de Dios para nosotros.

"Porque a vosotros hablo, gentiles. Por cuanto <u>yo</u> <u>soy apóstol a los gentiles</u>, honro mi ministerio, por si en alguna manera pueda provocar a celos a los de mi sangre, y hacer salvos a algunos de ellos. Porque si su exclusión es la reconciliación del mundo, ¿qué será su admisión, sino vida de entre los muertos?" **Romanos 11:13 al 15**

"Antes por el contrario, como vieron que me había sido encomendado el evangelio de la incircuncisión, como a Pedro el de la circuncisión (pues el que actuó en Pedro para el apostolado de la circuncisión, actuó también en mí para con los gentiles), y reconociendo la gracia que me había sido dada, Jacobo, Cefas y Juan, que eran considerados como columnas, nos dieron a mí y a Bernabé la diestra en señal de compañerismo, para que nosotros fuésemos a los gentiles, y ellos a la circuncisión." Gálatas 2:7 al 9

Los Escritos de Pablo son Escrituras Inspiradas

"Y tened entendido que la paciencia de nuestro Señor es para salvación; como también nuestro amado hermano Pablo, según la sabiduría que le ha sido dada, os ha escrito, casi en todas sus epístolas, hablando en ellas de estas cosas; entre las cuales hay algunas difíciles de entender, las cuales los indoctos e inconstantes tuercen, como también las otras Escrituras, para su propia perdición." 2ª Pedro 3:15, 16

Ahora, si Pablo no es quién dice ser, el Apóstol a los gentiles y el Apóstol de esta dispensación de la Iglesia, entonces también debemos arrancar de la Biblia las epístolas de Pedro, Santiago y Juan porque ellos testificaron que Pablo fue el Apóstol a los gentiles. Si él no lo es, ellos también son mentirosos y sus epístolas no son inspiradas tampoco. Yo creo la evidencia que prueba que Pablo es el instrumento elegido por Dios para revelar a la Iglesia la voluntad de Dios acerca de la misión, mensaje, doctrina y conducta de la Iglesia y sus miembros.

Este estudio sistemático de las doctrinas esenciales de la Iglesia de Jesucristo será firmemente basado en los escritos de Pablo. Si vamos a dar a Dios el mayor grado de gloria, debemos saber, entender, proclamar y ser establecidos en estas verdades.

Muchas de las doctrinas que estudiaremos pueden ser encontradas también en los escritos de los otros escritores del Nuevo Testamento. Algunas verdades de esta edad de la Iglesia aun se encuentran en las escrituras del Antiguo Testamento. Sin embargo, la revelación más profunda y completa fue dada al Apóstol Pablo. Por lo tanto, hay algunas verdades que no son encontradas en ninguna otra parte de la Biblia. Algunas revelaciones a la Iglesia encontramos solamente en las escrituras de Pablo. Lo que sigue son algunos ejemplos de verdades que fueron reveladas solamente en las epístolas de Pablo.





% Virgil Crook 4535 Wadsworth Blvd Wheat Ridge, CO 80033 USA

www.elgloriosoevangelio.org

egepub@juno.com